

Jean-Pierre Sueur avait demandé l'organisation d'un débat au Sénat sur la situation de Mayotte à la suite du rapport qu'il avait fait avec plusieurs de ses collègues à ce sujet. Premier orateur à prendre la parole dans ce débat, Victorin Lurel, au sujet des conséquences tragiques de l'immigration massive de personnes venant des Comores vers Mayotte sur des embarcations de fortune qui se traduit par des centaines de morts depuis des années en raison des nombreux naufrages durant la traversée. Il a indiqué que les 25 000 reconduites à la frontière qui ont lieu chaque année n'avaient souvent aucun effet puisque les mêmes personnes revenaient dans les mêmes conditions après avoir été renvoyées aux Comores. Il a également indiqué que cette procédure coûtait entre 50 et 70 millions d'euros par an. Il a demandé qu'en dépit des contentieux qui existent, une coopération s'engage d'urgence entre la France et les Comores pour maîtriser cette immigration, mettre fin au trafic qui prospère pour le plus grand profit des passeurs et mettre en œuvre une coopération avec les Comores. Dès lors qu'un dispositif plus rigoureux et plus réaliste serait mis en œuvre pour maîtriser cette immigration, il serait préférable - a-t-il dit - d'utiliser ces sommes à construire des écoles et des hôpitaux à Mayotte et aux Comores.

>> [Voir les vidéos du débat](#)